



Los hongos y la lluvia

Rafael Cardona

Decían los prosistas de antaño: proliferan como los hongos bajo la lluvia. Y será por la temporada electoral o preelectoral como suelen ser todas las estaciones del año político mexicano, pero vemos de pronto cómo surgen pugnaces organizaciones cuya labor es altamente contestataria y en las cuales —al menos en dos de ellas—, la iglesia asoma el rabo. Digo, sin tal prolongación espinal tuviera el clero.

La más visible ahora de esas organizaciones es el Frente Nacional por la Familia el cual es alentado (no sabemos si plenamente organizado y financiado por la conferencia episcopal) pero de cuya existencia hasta hace poco tiempo no se sabía nada. Al parecer es una prolongación más orgánica y organizada del año Movimiento Familiar Cristiano y la Unión Nacional de Padres de Familia.

Las movilizaciones anuncianadas por el clero y este brazo suyo, caen, obviamente en el derecho ciudadano de expresar opiniones, pero el respaldo manifiesto de la iglesia —en contra del dicho de Humberto Roque Villanueva, subsecretario de Asuntos Jurídicos y Religiosos de la Secretaría de Gobernación, viola la ley, pues el artículo 130 de la Constitución, les impide expresamente a las organizaciones religiosas, de cualquier credo, oponerse a las leyes del estado nacional.

Si bien la marca o las marchas se convocan contra la iniciativa reciente del Presidente Enrique Peña, su convocatoria se refiere también a leyes ya vigentes. El matrimonio igualitario, por ejemplo, nunca recibió en el DF, donde ya tiene consagración jurídica, manifestaciones de tal tamaño.

Y en la CDMX los homosexuales se casan y adoptan desde los tiempos del jefe de gobierno Marcelo Ebrard. Es decir, desde hace ya casi un lustro.

Pero esto ha dicho de manera equivocada Humberto Roque: "(EI).—...Ante la polémica sobre la iniciativa de matrimonio igualitario, que el Ejecutivo envió a la Cámara Baja, Roque Villanueva, sostuvo que la Iglesia no se podría oponer a una legislación, pero apuntó que la legislación aún no existe por lo que es válido la expresión de opiniones diversas y contrarias.

"La Iglesia no ha utilizado un lenguaje agresivo (excepto si recordamos las alusiones ornitológicas entre gaviotas y "gaviotos"), solo está en defensa al concepto de la familia", aseguró el subsecretario en entrevista con MVS.

"Consideré entonces que es válida la marcha convocada por la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y asociaciones agrupadas en el Frente Nacional por la Familia alistan movilizaciones para el mes de septiembre en la Ciudad de México y en los estados del país.

"Si es importante reconocer que en la convocatoria (de movilización), hasta donde yo pude detectar no hay un lenguaje agresivo, hay un mensaje de sí a la defensa de la familia", explicó.

Pero si ese frente surge repentina y oportuno, para los fines de sus promotores, otro frente hay donde el clero mete la cola. No nada más don Diablo puede hacerlo. El Frente Amplio Morelense, entre cuyos organizadores están Javier Sicilia (quien alguna vez intercambió escapularios con Felipe Calderón en Chapultepec) y el obispo de Cuernavaca (siempre hay un Méndez Arceo a la mano) Ramón Castro.

En las marchas y caranavas de este grupo morelense llama la atención el facilismo oportuno con el cual se han aliado con los maestros de la Coordinadora asentados en la Ciudad de México.

Este frente les pide a las autoridades federales (como si de ellas dependiera), hacerle un juicio político y destituir (como se hacía antes de más antes) al gobernador Graco Ramírez a quien ya no soportan, lo mismo por las fosas de Tetelcingo como por las mutuas acusaciones de mal manejo de los fondos universitarios, en lo cual es pugnáz defensor el rector Alejandro Vera señalado como irregular por la Auditoría Superior de la Federación:

Ese coctel no se lo bebe nadie.

"(apro).—El poeta Javier Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD), exigió la destitución del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, a quien acusó de "desaparecer" personas y cometer "crímenes de lesa humanidad..."

"...Al señalar que el gobernador de extracción perredista ha "minimizado el problema y criminalizado a las víctimas", el fundador del MPJD apuntó que para intentar encubrir su responsabilidad al destaparse "el horror de las fosas de Tetelcingo", ha emprendido una campaña de difamación en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y se le ha recortado el subsidio".

Y la otra organización armada al vapor (para hacer caminar la maquinaria electoral), parece ser el Frente Único del Campo, una de las pocas agrupaciones con un secretario de Estado en sus filas, como parece ser Pepe Calzada. Pero se acabó el espacio.

SÍESCRÓNICO, NO ES DESASTRE

Quizás en un afán por disminuir la intensidad del oleaje crítico en contra de Alfredo Castillo, el director de la Conade, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, como si sus verdaderos problemas no superaran la fatalidad del tiro con arco o el imposible clavado de verticalidad absoluta, nos ha dicho en tono conciliador: la cantidad de medallas obtenidas por la delegación olímpica mexicana en Río es consistente con el promedio de los últimos tres juegos. Una docena de años.

Pero el promedio alcanzado no aleja la circunstancia desastrosa, en todo caso la confirma en su crónica e incurable condición.

No ha de caer esta columna en el facilismo de dividir el número de medallas entre los miles y millones de pesos dilapidados en actividades deportivas sin fruto ni gloria en los últimos lustros. Resulta demasiado sencillo.

Tampoco preguntará la razón de seguir con este modelo simbiótico entre federaciones, asociaciones, organizaciones y un Estado munificente cuya labor es dilapidar un dinero sin control ni auditoría, en el cual tampoco se comprende la existencia paralela del Centro Deportivo Olímpico Mexicano.

Clubes, asociaciones, federaciones, comités, comisión y demás. Y todo eso para nada. Absolutamente nada, porque a estas alturas de la evidencia haber ganado 15 o 16 medallas en casi quince años, cuando un solo deportista estadounidense gana 23 de oro él solo, es una vergonzosa circunstancia. El conjunto de lo inútil.

"(EI).—Aurelio Nuño, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), —nos dijo la información—, rechazó que le haya pedido la renuncia al titular de la Comisión Nacional de Deporte (Conade), Alfredo Castillo, por los resultados de la delegación mexicana en los Juegos Olímpicos de Río 2016.

Banxico reporta salida de 4,764 mdd: Analistas

□ □ El llamado capital golondrina, registró un saldo negativo

Ciudad de México

Méjico registró una salida de capitales por primera vez desde la crisis económica de 2009 por la depreciación del peso, opinan analistas.

La inversión de cartera, el llamado capital golondrina, registró un saldo negativo por 4 mil 764 millones de dólares en el segundo trimestre, la primera salida desde finales de 2009.

Además es el déficit de inversión de cartera más pronunciado desde el primer trimestre de 2009, cuando se registró una fuga de 21 mil 397 millones de dólares, según la balanza de pagos del Banco de México (Banxico).

El flujo golondrina que abandonó el país equivalió a 86 mil 229 millones de pesos, que representa la tercera parte del presupuesto de la Secretaría de Educación Pública y dos terceras partes del gasto de la Secretaría de Salud.

La deuda pública propició el saldo negativo, pues registró una salida neta de 5

mil 479 millones de dólares, la más pronunciada en la última década.

En tanto, el sector privado registró una entrada neta por mil 45 millones de dólares, casi una cuarta parte de lo que ingresó el trimestre anterior.

Para José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, la salida de capitales se debió al deterioro del perfil de riesgo de la deuda mexicana, lo que se vincula con la depreciación del tipo de cambio.

Los inversionistas perciben mayor riesgo en la deuda mexicana y prefieren deshacerse de la tenencia para colocar sus capitales en otros países, expuso el economista.

Los inversionistas perciben mayor riesgo en la deuda mexicana y prefieren deshacerse de la tenencia para colocar sus capitales en otros países, expuso el economista.

“La salida del segundo trimestre todavía no representa un riesgo para México y tampoco una fuga de capitales, pues el flujo es manejable, pero es una señal de alerta”, opinó de la Cruz.

Se pueden continuar registrando salidas de capitales



Ciudad de México.- Es el mayor saldo negativo en inversión de cartera desde 2009. Especialistas señalan a la depreciación del peso como la principal causa.

relativamente menores en los

siguientes meses, pero si se prolongan dos o tres trimestres y superan los 15 mil millones de dólares en el acumulado, entonces sí van a representar un problema de financiamiento para el país, advirtió el especialista.

Alejandro Cervantes, eco-

nomista senior de Banorte, consideró que la depreciación del peso motivó a los inversionistas a dejar el mercado de deuda pública del

Coincidieron en que la salida no supone una fuga de capitales, pues el flujo fue menor relativamente.

Economía de EU crece 1.1% en segundo trimestre

Ciudad de México

El crecimiento económico de Estados Unidos fue un poco más lento a lo previsto inicialmente en el segundo trimestre, debido

a que las empresas redujeron agresivamente sus existencias de bienes no vendidos, contrarrestando un arranque en el gasto del consumidor.

El Producto Interno Bruto



Ciudad de México.- La cifra publicada este viernes es la segunda estimación del PIB para el periodo y el dato definitivo se dará el 29 de septiembre.

Mercado Accionario

mexicano arranca jornada con alza

Ciudad de México

Este viernes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) operó con un alza de 0.20 por ciento, lo que representa 96.85 enteros más respecto al nivel previo, al ubicar el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 47 mil 826.23 puntos.

En Wall Street, los indicadores bursátiles operaron con movimientos positivos, donde el Dow Jones, el Standard & Poor's 500 y el tecnológico de Nasdaq avanzan 0.42, 0.38 y 0.35 por ciento, de manera respectiva.

Grupo Financiero Monex explicó que los mercados en el mundo se mantienen a la espera del mensaje de la directora de la Reserva Federal (Fed), Janet Yellen, en la reunión de Jackson Hole, así como a los datos del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos.

En el mercado local se opera un volumen de 4.84 millones de títulos por un importe de 151.097 millones de pesos, con un total de 66 emisoras de las cuales 43 ganan, 17 pierden y seis se mantienen sin cambios.

Las emisoras que avanzan son POCHTEC serie B con 3.51 por ciento y LAMOSA con 1.56 por ciento, mientras que las pérdidas son para ICA con 18.07 por ciento y ICH serie B con 2.01 por ciento.

una mejor recaudación.

Convocó al sector empresarial a actualizar sus prácticas y procesos fiscales para evitar caer en irregularidades ante el SAT, pues recordó que el organismo fiscalizador prevé realizar entre siete y 10 mil auditorías electrónicas.

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la Ciudad de México, Jesús Padilla Zenteno, señaló que entre los países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es el que menos ingresos tributarios recauda como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), con una tasa de 19.5 por ciento.

Subrayó la necesidad de elevar los niveles de recaudación del país, pues según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 25% del PIB es informal y se genera por 59.8% de la población ocupada en condiciones de informalidad.

“El aumento en los niveles



Ciudad de México.- En el mercado local se opera un volumen de 4.84 millones de títulos de las cuales 43 ganan, 17 pierden y seis se mantienen sin cambios.

Ciudad de México.- En el mercado local se opera un volumen de 4.84 millones de títulos de las cuales 43 ganan, 17 pierden y seis se mantienen sin cambios.